





BOLETÍN 144

Tuxtla, Gutiérrez, Chiapas a 11 de diciembre de 2014

Todo un éxito los trabajos de rescate del Árbol de Navidad en el Cañón del Sumidero

Luego de haberse implementado en Chiapas un operativo de rescate y restauración de la belleza natural y símbolo emblemático del Cañón del Sumidero, conocido como el Árbol de Navidad, especialistas del Centro de estudios Kársticos y el Grupo la Venta, dieron a conocer el éxito de estos trabajos.



Espeleólogos expertos en la materia, informaron a la Secretaría de Protección Civil en el Estado, encabezada por Luis Manuel García Moreno, que las acciones conjuntas entre el Gobierno federal y estatal, permitirán que esta belleza natural se mantenga viva durante los próximos diez años.

En este sentido, explicaron que se realizaron labores de descenso sobre las paredes del Cañón del Sumidero, donde bajaron cerca de 600 metros, a fin de alcanzar la cueva del Árbol de Navidad, para llevar a cabo los trabajos de espeleología y desazolve, y de esta forma regresar la vida a dicha formación natural.

Durante estas acciones el especialista investigador italiano, Tullio Bernabei, quien ingresó a la cueva, destacó que se logró identificar un crecimiento acelerado de vegetación, el cual ocasionó una represa al interior limitando el paso de agua en la superficie.

En este sentido, indicó que la disminución de presión en el caudal de la cascada, se debe originalmente a un proceso de deforestación y taponamiento de sumideros el cual provoca que el agua se desvíe a otras micro cuencas.

Tras varios días de trabajo, los expertos reconocieron sentirse muy satisfechos por lo realizado, lo cual permitirá que dicha cascada natural, de 250 metros de altura, que con el paso del tiempo forman capas que se recubren de húmedad y musgo, se mantenga viva.

Asimismo, el investigador italiano reconoció que dentro de los próximos 15 años, sería necesario realizar trabajos de mantenimiento al interior de las paredes del Cañón del Sumidero.

Cabe señalar que en el desarrollo de este operativo, personal de la Secretaría de Protección Civil brindó todo el apoyo en materia de seguridad a los especialistas, donde destacó la labor del supervisor regional de PC en el estado, David Gómez Trinidad.

